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　近森病院整備 5 カ年計画の 4 番目
の建物、「近森病院北館病棟」が 4 月

間をかけて行いました。高齢で重症の
患者さんの移動など、各部署との連携
のもと、スムーズな引越作業となりま
した。
　建物は地上８階建ての急性期病棟と
して利用し、１階は事務室や相談室、

高知初の
SCU（脳卒中ケアユニット）

も備える
診療支援部部長　寺田  文彦

施設用度課課長代理　楠瀬  達也

2012 年 4 月 1 日北館病棟完成

　この 4 月 1 日に完成した近森病院
北館病棟は、旧北館と旧管理棟、税理
士事務所のあったスペースに建てられ
た。これらは本館の北側に道路を隔て
て隣接しており、これまで本院の急性
期機能を補完する役割を担ってくれて
いた。
　旧北館は昭和 46 年（1971）11 月
にストレッチャーが入るエレベーター
を備えた看護婦寮として完成したが、
前年 8 月に襲来した台風 10 号で被害
にあった木造二階建てを本館に建て替
えるために、昭和 47 年 1 月から一年
間ほど仮設病棟として使用した。昭和
52 年には小川寮の完成で看護婦寮が

移ったため、北館を病棟に改築、8 病
棟の名称で使用を開始している。新館
が完成した平成 4 年（1992）には北
館の病棟をすべて移転し、その後北館
は保育室や職員食堂、図書室、病歴室、
検査室として使用していた。
　一方旧管理棟は、昭和 60 年（1985）
9 月に結婚式場を譲っていただき管理
棟として改装、最上階の宴会場は精神
科の患者さんが働く食堂として利用さ
れていた。
　こうして北館と管理棟の歴史をみる
と、近森病院の急性期機能が拡大充実
することで、北館も時代に合わせて絶
えず変化してきたことがよくわかる。
北館病棟は旧 8 病棟に比べ病床数は
145 床と変わらないが、容積的には
倍以上になっており、急性期の中規模
病院並みの機能を備えている。近森病
院の入院機能が再び道を隔てて分断さ
れることになるが、電子カルテにより
情報は共有され、必要な検査やリハビ
リの機能を有していることから、今後、
本館と一体となって急性期医療を展開
することになる。

理事長・ちかもり　まさゆき

近  森   正  幸

歴史は繰り返す

1 日に完成しました。近森病院の急性
期病床拡充を目的に、昨年５月に着工、
約 11 カ月の工期を費やして稼働する
運びとなりました。
　新館病棟の再編成と北館への引越作
業を併せて行うことで、総勢 300 人
の患者さんや備品などの引越作業をエ
マルゴ形式のシミュレーション（通常
災害時に利用する方法）をもとに 3 日

▲北館病棟 7 階リハビリフロア

▲北館病棟 2 階 SCU

▲北館病棟外観

北館病棟屋上

寺田文彦（向かって左）と楠瀬達也

〈2 面に続く〉
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　春 4 月となり、東日本大震災から
1 年余りが経過しました。合掌。
　今春、近森病院に採用された 142
名の新入職員は、まず、病院職員と
いう大きな絆の構成員となり、つい
で職種に従ってより機能的である小
さな絆に分類されていきます。

「健
けん

・絆
ばん

・癒
ゆ

の心」か
らいえばそれぞれの
絆の中では新人に対し
て、知識や技術面のみ
な ら ず、 精 神 面 に
おいても癒し作用
を伴う十分な配慮
と指導が求められ
ます。
　6 年前の春、新人
であった私は初日
に多くのスタッフ
か ら 温 か く、 し か
も自然に挨拶して
いただき、驚き感動しました。私は

「慈愛のこもった挨拶」こそ「ヒトと
ヒトのコミニュケーション」の原点、
そして「医療行為」の基本と考えな
がらも十分に実践出来ていなかった
ので、挨拶が自然に行われている様
子に接し「凄く、大変な病院に来た」
というのが、本来の業務以外の初日
の感想でした。
　その後、優れた挨拶の実践者の多
くは四国管財のスタッフの皆さんで

あることが次第に分かってきまし
た。6 年間で直接お会いした皆さん
は年々変わられましたが、その仕事
の丁寧さと責任感、そして優れた挨
拶はほとんど変わることはありませ
んでした。
　四国管財の松野ディレクターのお

話では現在、近
森 病 院 の 全 館
の清掃業務、受
付や外来などの
ク ラ ー ク 業 務、
アテンダントや
ポーターさんの
仕事、病棟の補
助業務、内視鏡

室やエコー室の器具の洗浄、設備部
門施設管理センター、近森会保育所

「そると」、第 6 駐車場などに総勢約
160 名のスタッフがそれぞれの業務
を担っておられるそうです。その中
で、優れた人間性が感じられ、目標
にしなければと考えていたスタッフ
が実は四国管財の職員であったこと
に驚き、納得しました。
　病院にはその他、様々な会社が、
それぞれの立場から加わっておら
れ、院内の職員による絆は院外から
の多様な絆とあわされ強化、集大成
され、チーム医療を掲げる近森病院
を根底から支える「大きな人的パ
ワー」になっています。

  3 回私の流儀

図書委員会委員長
病理診断科部長

円
えんざん

山  英
ひであき

昭

院内外の絆、
四国管財の皆さん

　3 月 19 ～ 29 日の期間、医療安全
活動の現状把握と職員交流を目的とし
た研修に参加する機会をいただきまし
た。当初、昨年の 10 月下旬の予定が、
洪水の影響により今回の日程となりま
した。幸い、サミティヴェート病院は

バンコク市内に位置するため、
洪水の直接被害はありません
でしたが、勤務される職員の方の中に
は自宅が被害に遭われ、現在でもアパ
ートや寮での生活を余儀なくされてい
る状況です。

サミティヴェート病院は、バンコク
中心部の日本人が最も多く在住するス
クンビット地区にあり、平均在院日数
は 3 日、病床数は 275 床（全室個室：
スタンダードルーム～プレジデントス
ウィートルーム完備）の病院です。１
日の日本人外来患者数は約 300 人と、
多くの日本人が受診することから、24
時間年中無休体制の日本人相談窓口が
設置されており、総勢 20 名のスタッ
フがローテーションで診察時通訳、外
来予約受付、医師紹介、問い合わせな
どの対応をしています。このような細
やかな対応が、コミュニケーションエ
ラーに伴うトラブルの回避や安心して
受診できることへの顧客満足につなが
っていると感じました。
　医療安全に関する活動は、クオリテ
ィーセンター (11 名のスタッフ ) が感
染、医療安全、顧客満足の 3 部門を管
理し、業務改善による顧客、職員満足
に繋げる活動や職員教育を中心とした
活動の紹介をしていただきました。ク
オリティーセンターが取り扱う月間報
告件数は 300 ～ 400 件程で、院内だ
けでなく外部からの e メールやフェイ
スブックを利用した報告も含まれ、ヒ
ヤリハット～アクシデントを 9 段階の
レベルに分類し管理され、報告内容は
全部署マネージャー以上の職員にイン
トラネット上で公開されています。

研修ではサミティヴェート病院の皆
様に大変お世話になりました。貴重な
機会を与えていただいたことに感謝
し、これからも職員交流が継続される
ことを願っております。たむら   かずえ
[ サミティヴェート病院からの研修生は 11 面 ]

　　　　　　　　薬局の他に、CT 室
や X 線一般撮影室、腹部エコー室、心
エコー室などを完備、２階は高知県で
初 と な る SCU（Stroke Care Unit） が
15 床 と、HCU が 16 床 と な り ま す。
当院では、近年脳卒中で救急搬送され
る患者さんが増加しており、SCU では
急性期脳血管疾患の患者さんを治療す
るための専門病棟として、より高度な
治療を行うことが可能となります。

　3 階から 5 階は各フロア 34 床、6
階は 12 床（個室含む）の一般病棟、
７階は北館の入院患者さんが訓練する
ためのリハビリ室があり、８階は屋上
で入院患者さんの洗濯物を干せるス
ペースを用意しております。外構は周
辺を公開空地とし、住民の皆さんに通
行できるよう開放しました。
　工事期間中、近隣住民の皆さんはも
ちろんのこと、入院中あるいは通院の

患者さんにも騒音や振動などで、たい
へんご迷惑をお掛けしましたことを、
この場を借りてお詫び申しあげます。
　引き続き６月には管理棟別館の完
成、７月には新館の耐震化および改修
工事の完了、そして今秋には新本館（仮
称）の建設工事が始まる予定です。今
しばらくご不便をお掛けしますが、よ
ろしくお願いいたします。

てらだ　ふみひこ／くすのせ　たつや

〈2 面から続く〉

近森病院医療安全専従看護師長
田村　一恵

出 張 報 告 タイ・サミティヴェート病院研修報告
サミティヴェート病院の皆さんと。左から 3 人目が筆者

貴重な体験となったタイ研修
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歳時記5月 の

近森オルソリハビリテーション病院
　　理学療法士

中村　文香

カーネーション

絵・総務課広報担当
公文幸子

　赤色に染まるカーネー
ションの花言葉は「母へ
の愛」。昨年度のＮＨＫ
連続テレビ小説では、い
つの時代も母とは強く生きる生き物で
あり、いくつになっても母は母であるこ
とを感じさせられた。母という大きな
存在に対して感謝の気持ちを胸に、こ
の想いを乗せた赤い花が今年も多くの
母へ届くように。　  なかむら　あやか

忘年会

院 外 エ ッ セ イ

　戦時中、私は幼少期の数年を石巻
市で過ごしました。石巻駅は当時の
私の遊び場であり、駅長さんは友達
でした。昭和 18 年初冬、幼稚園が
休みの日曜日、駅舎の下見板に寄り
かかって駅前広場を行き交う人々を
ぼんやり眺めていました。
　突如頭上間近に飛行機の爆音が炸
裂し、驚いて見上げる間もなく屋根
のひさしからゆっくりと姿を現した
それは、手を伸ばせば届きそうな低
空をのろのろと進む、見たことも無
い異形の飛行機でした。
　機首にはふつうにエンジンとプロ
ペラがあり、小さな翼と尾翼が付い
ていて、そして機体の上部には大き
な竹とんぼの羽根のようなものが傘
のように回転していました。その下
にふたりの乗員が見えたのと、その
飛行機に対する好奇心が勝ったこと
で、恐怖心が消えて落ち着いて観察
できました。
　操縦士は飛行帽の頭部しか見えな
かったのですが、飛行眼鏡を付けた
水兵さんがセーラー服の背中の襟を
はためかせ、身を乗り出して下を見
ていました。
　飛行機が駅前広場の中央にさしか

かったとき、手に持った銀色の金属
の筒のようなものを落としました。
それには色とりどりのリボンが付け
てあり、まっすぐに地面に落下する
と、痩身の駅長さんが小走りに駆け
寄って筒をひろいあげ、頭上の飛行
機に手を振りました。ひときわエン
ジンの音が大きくなり、奇妙な飛行
機は西の方へ加速上昇してたちまち
見えなくなりました。
　家に駆け戻り母にいま見たことを
話しました。母も先ほどの飛行機を
見ており、あれは松島の海軍航空基
地から飛来したオートジャイロとい
うもので、手紙が入っている通信筒
をあの駅長さんに届けたのだろうと
教えてくれました。そして、「外地
の戦場で何か異変があったのでなけ
れば良いのだが」と母は心配し、た
ぶん休日に街に出た基地の隊員を至
急呼び戻すためだろう、ともいって
いました。
　翌年だったか、石巻から富士山の
見える沼津に移ったとき、富士山の
てっぺんにぽっかりと白い雲が浮か
んで、B29 が真っ二つになって落ち
てきた。そんな体験からだろうか、
いまは UFO にのめり込んでいる。

都築  憲司　　 つづき　けんじ
略歴：1939 年（昭和 14）3 月高知県南国市立
田（旧香美郡日章村）に生まれる。中学生の
頃から写真を始め現在に至る。UFO 研究家
※写真は五歳頃石巻市住吉公園で父が撮影

初めてオートジャイロを見た日

３組のローテーションが終了し、急
性期では多重な業務処理の多いこと、
術前術後の観察や処置に終始追われ
ながら患者さんの安全を第一に看護
サービスの優先順位を考えていく中
で、もっとやりたい看護への限界を
感じジレンマを持ちながらおこなっ

　当院に入院される整形外科の患者さ
んの 9 割以上が突然の怪我や骨折等
で、急にいままでとは違った病院とい
う環境のなかで、不自由な生活を余儀
なくされ、苦痛と不安をいっぱいかか
えながら入院生活を送ります。
　そんな患者さんの治療過程を総合的
にトータルで理解し、安心、安全な質
の高い確実な看護サービスを提供し、
一日でも早く地域（自宅）へとつなげ
る看護をしたい。そんな思いで昨年 7
月より orthopedics nursing（整形外科
看護）のすべてを知ろうと、ベテラン
ナースの急性期と回復期で長期（１年）
と短期（３カ月）を組み合わせた研修
ローテーションを開始しました。

当初は戸惑いがあったものの現在は

ている看護。また、回復期ではじっく
りと患者さんと向き合い、一人ひとり
に合った方向性を各職種とチームで考
え在宅を視野においた関わり方など、
創造する看護を実践することで、一方
だけでは気がつかなかったことがそれ
ぞれにたくさんの気付きが出来てきて
います。
　お互いに新しい発見をして個々の患
者さんに合わせた入院から退院、そし
てその後の生活に向けての広い視野を
持った整形外科の看護師になってもら
い、「何よりも患者さんの意欲、行動、
表情の変化に感動した！」そんな看護
師がまたひとり増えるように、今後も
患者さんに満足していただけるような
看護サービスにつなげていくために継
続していきたいと思います。

おさき　きみ

近森オルソリハビリテーション病院
看護部長　尾崎  貴美

看 護 部 キラリと光る看護 part2

急性期と回復期をつなぐベテランナースのローテーション

—患者さんの意欲、行動、
　　　表情の変化に感動！—
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　早いもので、近森病院に赴任して６
カ月が経ちました。４月からは新しい
仲間も迎え、気持ちを新たにというと
ころですが、自分も消化器内科科長を
拝命しました。
　これまで教えられる立場で仕事をす
ることが多かったのですが、今後は研
修医などの教育にも携わらなければな
りません。安全面にも配慮し、試行錯
誤しながらやっていきたいと思ってい
ます。

とみた　ひではる

　近森病院へ就職し周囲の方々に助け
てもらい、これまで仕事をすることが
できました。今までしてきてもらった
ことが自分にできるのか、不安も感じ
つつ新たな気持ちで身を引き締め、何
事にも前向きに頑張っていきたいと思
います。
　まだまだ力不足でご迷惑をお掛けす
ると思いますが、少しずつみんなの助
けになれるよう努力していきたいと思
います。ご指導のほどよろしくお願い
します。　　　　　　 　 かりや　まり

　近森会へ就職してから 14 年目を迎
えました。それと同時に、精神科看護
一筋に今日まで、たくさんの方にご指
導いただきながら仕事をさせていただ
きました。
　まだまだ未熟ではありますが、これ
からも患者さんの想いに寄り添いた
い！　という気持ちを忘れずに、日々
精進していきたいと思います。
　今後とも、ご指導よろしくお願いい
たします。

みぞより　ももよ

　長期研修で病棟を不在にした後、飲
み会のときにある看護師から「病棟へ
の影響をどう考えているの？」と投げ
かけられました。わたしは自分の存在
が必要とされている喜びと同時に、考
えもしなかった「視点」をいただきま
した。
　わたしの病棟にはさまざまな「視点」
があり、それが「強み」となります。
今後も、この「強み」を活かせるよう
努力していこうと考えております。

やまなか　としのり

　第二分院ストレスケア病棟で働かせ
ていただいています。今年の 4 月より
主任となり新たな事に衝突し日々大変
ですが、スタッフに支えられて頑張っ
ています。
　患者に寄り添い、患者さんの視点か
ら常に考えるチーム作りを目指してい
ます。仕事を覚えるのは人一倍以上時
間がかかる方です。しばらくは皆さま
の力をお借りしてその時間でたくさん
勉強させてください。業務でたまった
疲れなどは息抜きにサウナで発散して
います。　　　　  　 ながた　としひろ

乞！熱烈応援
近森病院第二分院

ストレスケア（4 階）病棟
看護師主任　永田  敏博

近森病院第二分院５階病棟
看護師主任　山中  俊典

近森病院第二分院 3 階病棟
看護師主任　溝依  百世

近森病院消化器内科
科長　富田  秀春

診療支援部
医事課主任　刈谷  雅理

これからは教育にも

新たな気持ちで

強みを活かして

寄り添いたい

患者さんの視点から

近森会グループ
外来患者数
新入院患者数
退院患者数
近森病院
平均在院日数
地域医療支援病院紹介率
救急車搬入件数
うち入院件数
手術件数
うち手術室実施
→うち全身麻酔件数

17,835 人
850 人
920 人

13.63 日
93.75 %

389 件
207 件
434 件
268 件
153 件

2012 年 3 月の診療数  システム管理室

● 平成 24 年 3 月度県外出張件数  ●
件数 59 件延べ人数 108 人

◦第 59 回よさこい祭り・踊り子募集！！
ちかもり～縦横夢人「風」～

本祭　8 月 10 日（金）11 日（土）
後夜祭　8 月 12 日（日）

※対象・近森会グループ職員および関連
会社職員様　詳細はサイボウズ掲示板を
ご参照ください
◦第 237 回高知市医師会

生涯教育カンファレンス
「循環器内科医からみた

末梢動脈疾患（PAD）について」
　近森病院循環器内科部長　關　秀一
　日時　5 月 31 日（木）19：00 ～　
　会場　高知市総合あんしんセンター

3 階中会議室

お 知 ら せ
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月より初期臨床研 修
医として働くことにな
りました。 趣 味、 特
技としては走ることと
空手 を やります。 全
力出します。
雲井  美帆　くもい  
み ほ　 ① 初 期 研 修
医②兵庫県③高知大
学④テニスやバスケ、
パーティーなどをする
のが 好きです。 よく
遊 び、 よく学べるよ

う、メリハリ生活を心がけます！完全燃焼し
ます！
重清  知子　しげきよ  ともこ　①初期研
修医②徳島県阿波市③高知大学④大学から
高知に来て、よさこいとダイビングにはまり、
すっかり気持ちは高知県人です。毎年、夏
が本当に待ち遠しいです。
滝内  るり子　たきうち  るりこ　①初期
研修医②静岡県③高知大学④打たれたらヘ
コみますが、打たれて伸びるタイプです。テ
ニスで培ったガッツと情熱で、実りある２年
にしていきたいです！！
宮本  由賀　みやもと  ゆか　①初期研修
医②高知市③高知大学④出会うもの全てに
感謝を忘れず、何事も誠実に臨んでいきた
いです。２年後に今よりひと皮もふた皮も剥
けていることを目指します！
衣笠  由祐　きぬがさ  ゆうすけ　①初期
研修医②高知県③高知大学④大学では、テ
ニスとダンスをしていました。趣味は、ダイ
ビング、スキーです。でも一番の趣味は「麻
雀」です。麻雀仲間随時募集中です。
楠目  宝大　くすめ  たかひろ　①初期研
修医②京都市③高知大学④大学ではヨット、
最近はウインドサーフィンを始めようと計画
しています。興味がある方は是非一度声を
かけて下さい！

やましな　しゅうすけ①循環
器内科医師②広島県③金沢
医科大学④雪国の金沢で 13
年暮らした後、この度高知県
での勤務となりました。趣味
は食べ歩き（特にラーメン）
です。高知のいいとこ美味し
いもの楽しみたいです。
こまつ　かなこ①神経内科医
師②高知市③高知大学④い
ろんな方に相談したり、教え
てもらいながら best な診療
を目指したい。よかったら病
棟で声をかけてください！
あらかわ　ゆう①呼吸器内科
医師②高知県③高知大学④ 
呼吸器だけでなく、血液疾患
も診ます。本職は感染症です。
こんなふうに仕事内容は雑多
です。趣味も雑多でテニス、
読書、サイクリング、カメラ、
ネットサーフィン等。動かない
とすぐ太るのでテニスは続け
たい。でも仕事はきちんとこ
なします。
むらおか　ともみ①消化器
内科医師②土佐市③高知大
学④１年ぶりに戻ってきまし
た。院内のアットホームな雰
囲気が大好き。精進していき
たいです。
はやし　たくお①整形外科医
師②広島県三原市③北里大
学④岡山労災病院よりの転勤
です。趣味はウインドサーフィ
ン、SUP(stand up paddle)。
同じ趣味の方、興味のある方
はお声がけください。
しみず　たつひこ①麻酔科医
師②山口県③岡山大学病院 
④まだ未熟でご迷惑をおかけ
することもあると思いますが、
精一杯つとめさせていただき
ますので、ご指導よろしくお
願いします。
おかはし　かずのり①形成外
科医師②大阪府③大阪医科
大学④生まれてから 28 年目
にして初の高知進出です。食
べ歩きとぶらり旅が趣味なの
で、高知のおいしいものを動
力源にして、日々頑張ります。
ひうら　 ゆうこ①リハビリ
テーション科医師②高知市③ 
札幌医科大学④北の大地に
憧れて北海道にまで行きまし
たが、20 年かけて徐々に南
下して、気づけば高知に戻っ
ていました。土佐弁再習得中
です。

後列左から井上薪、古曽部和彦、佐島和晃、菅根裕紀、古月拓己、塩田尚史。
前列左から雲井美帆、重清知子、滝内るり子、宮本由賀、衣笠由祐、楠目宝大

新入職員の皆さん

井上  薪　いのうえ  しん　①初期研修医
②兵庫県神戸市③高知大学④大学では、バ
レーボールと茶道部に入ってました。釣りが
大好きで、これからもたくさんの仲間と釣り
に行きたいです！！
古曽部  和彦　こそべ  かずひこ　①初期
研修医②兵庫県宝塚市③大阪医科大学④
研修医で唯一人高知大ではないです。趣味
は水泳と筋トレです。高知では美味しいお
酒をたくさん飲みたいです。
佐島  和晃　さじま  かずあき　①初期研
修医②広島県③高知大学④研修医１年目、
広島県出身です。大学ではテニスをよくやっ
ていました。最近ゴルフを始めましたが、
難しくて挫折しそうです。
菅根  裕紀　すがね  ひろき　①初期研修
医②千葉県勝浦市③高知大学④高知で７年
目です。カツオのたたきが好物で、高知の
鰹のように「活き」が良く、人物的にも「粋」
な医師になりたいです。
古月　拓己　こづき　ひろき　①初期研
修医②福島県③高知大学④福島は寒いの
で、とりあえず研修の２年間は高知に残るこ
とにしました。厳しくも楽しい職場であると
いいですね。
塩田  尚史　しおた  なおふみ　①初期研
修医②高知県③高知大学④初めまして。４

〔研修医〕

山科  周介

小松  奏子

荒川   悠

村岡  朋美

林   拓男

清水  達彦

岡橋  一憲

日浦  裕子
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人材交流の一環としてタイから実習生
　日本人旅行者や駐在員の多い国とし
て知られるタイのバンコクから、近森会
と人材交流を続けるサミティヴェート病
院さくらチームの三人が、いま近森病院
で実習を行なっている。一カ月弱の実習
期間中ちょうど三分の一程度が終わった
ばかり（取材時）だが、はや各部署に友
だちができるなど、人懐っこさと積極性
を存分に発揮した楽しい実習が続けられ
ている。

日本人の専門窓口「さくらチーム」
サミティヴェート病院の患者の 2 割

は日本人といわれていて、専門の窓口
と、「さくらチーム」があるが、そこ
に所属しているだけあって、三人の感
性はいかにも日本人に合いやすいよう
だ。患者さんと接する際に心がけてい
るのは、「患者さんを自分の家族の一
員」だと思うことだし、その対応は「自
分がして欲しいようなことを相手にも
する」ということなのだそうだ。
　「患者さんを温かく励まし続けたい」
とか、「優しさと尊敬の念を込めてケア
したい」など、日本人なら云わずもが
なのような看護の心を言葉にするのは、
異国の地において病院にかかることに
なった日本人の心細さを優しく包む必
要があるためだろう。

三人三様、看護師への道
　看護師になった理由をカトイさん
は「看護は変化に富んだ挑戦に値する
仕事」だといい、ファイさんは「サイ
エンスとアート」の魅力を併せ持つ看
護に興味をもったのだそうだ。ニット
さんには兄と弟がいて、一人娘のニッ
トさんに両親は看護師になることを望
み、それが若い頃からの夢だったとい
う。そして両親が年老いたとき自分が
面倒を見るためにも看護師という職業
を望んだのだそうだ。
　さらに、英語のコミュニケーション
能力テスト TOEIC（満点 990）で 950
点の高得点を持つニットさんは、22
年間ずっと ICU 病棟に勤務しているこ
とに触れ、「自分に与えられている仕
事の面白さも重要性も十分承知してい
る」と、自信に満ちたようすで話して
くれた。そして、「次々起こる問題を
解決することが常に求められ、それが
やり甲斐にも繋がる」と、いかにもベ
テランらしく頼もしい。しかも楽しげ

サミティヴェート病院（タイ）から実習中のナースたち

に看護の何たるかを語り、改めて看護
師という職業の魅力を教えられるイン
タビューとなった。

アフターファイブ
　ところで、現在は仕事中には各部署
を順に見学して回っているそうだが、
どうやらアフターファイブも充実して
いるらしい。三人とも高知の気候を寒
がってはいるが、高知や土佐人が大好
きだそうで、夜は寮に帰って自炊をす
る日もあるが、外にも積極的に出てい
るのだそうだ。ファッションにもアニ
メにも食事にもそれぞれが興味を持っ
ていて、はるばる高知にまで実習に訪
れる情熱は、高知の旨いものどころに
も十分通じているようだった。

タイの明るい三人ナース

江ノ口川河畔の桜の下で、左から順に
Pavita  Katoii（パビタ  カトイ）さん、
Nattakan Fai（ナッタカーン  ファイ）さん、
Dhitiwan Nit（ディティワン  ニット）さん

　無性に肉が食べたくなる時がある。疲
れているときなのか、あるいはその逆で
元気一杯のときなのか。馴染みの精肉店
で、土佐赤牛のスジ肉を買う。ついでに
ステーキ用の赤身（3 センチ厚）を一切
れ（250 グラムぐらいか）も買ってしまう。

〈 作る 〉
① 牛すじ肉をしょうがのスライスとニン
ニク２片を潰していれたたっぷりの水で
ゆでる。
② 浮いてくるアクと脂肪分を丁寧且つ徹
底的に取り除く。
③ スープが澄んできたらすじ肉を取り出
し水洗いし、食べやすい大きさに切り再
び投入、２時間くらい煮込む。
※脂肪やアクを取りつつ、途中スープや
肉を塩コショーで味見をする。ハイボー
ルなどを飲みながらの土曜の午後は嬉し
い。
④一晩置いて翌日、焼酎、ざらめ砂糖、
醤油、赤唐辛子、好みで味噌を投入して
２～３時間煮て完成。

〈 食す 〉
　豆腐やこんにゃくを入れて少し煮込ん
でからネギを散らせて食す。コラーゲン
たっぷりで女性にも嬉しいメニューであ
る。
　お酒は芋焼酎のロック（少し加水した
もの）。二日もかけて作った愛しきスジ煮
込みなのだから不味い訳はない。なお前
述のステーキはその日のうちにスジスー
プとともに食しました。もちろんこっちは
濃い目の赤ワインで。

　糖質制限食―炭水
化物ダイエットを緩く
実践している。
　何でも徹底するの
が苦手な性格（要する
にルーズ）なので１週
間に１～２日はフリー
デイと称し世界一美味
しいご飯やソバ、パスタなどを食してい
る。少しは効果はあるようで５kg 弱の成
果は上っている。今回はダイエットレシ
ピである

「牛すじ煮込み」

近森会管理部長　川添  曻

管理部長の

こだわりヘルシー美食 27

画・臨床栄養部科長　吉田 妃佐

3 月 30 日から 4 月 27 日まで研修

サミティヴェート病院で行われた
義援金の感謝状授与式

タイ大使館公使（左から 3 人目）を交えて

セレモニー会場のモニターに映し出された
「ありがとう」
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近森会保育所

「そると」卒園式

　3 月 31 日の土曜日、管理
棟 4 階にある近森会保育所

「そると」の記念すべき第 1
回目の卒園式が行われまし
た。 元 気 な 19 人 の「 ち か
もりっ子」が卒園しました。

　3 月 22 日に横浜市立大学の若林秀
隆先生を迎えてリハ栄養についての講
演会を行いました。

リハ栄養というと聞きなれない言葉
ですが最近リハビリテーションの現場

で注目を集めています。「①栄養障害
や不適切な栄養管理下におけるリハの
リスク管理②機能訓練の時間と負荷量
を考慮した栄養管理③筋力・筋肉量・
持久力な どのさらなる向上を目指した 栄養管理」がリハ栄養の主な内容です。

　不適切な栄養管理のままだと筋力向
上どころか体調不良の原因になりま
す。「栄養はリハビリのバイタルサイ
ン」であり、急性期から維持期まで、
適切な栄養管理をおこない効果的な運
動訓練をおこなっていくことの重要性
が周知できたことと思います。さらに
興味のある方は若林先生のリハ栄養の
ブログもご参照ください。

わだ　えみこ

若林先生のリハ栄養講演会

近森リハビリテーション病院
リハビリテーション科科長　和田恵美子

講演中の若林秀隆先生

栄養はリハビリのバイタルサイン
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　春だ！桜だ！お花見だ！ということで 4
月 7 日 ( 土 ) 佐川町の牧野公園にて恒例
となったお花見会を開催しました。当日
少し風はあったものの、お天気にも恵ま
れ、絶好のお花見日和となりました。
　今回も定員を上回る 78 名の参加があ
り、なかにはパンダのきぐるみになった
者や町娘に扮した看護師さんたちがいた
りと満開の桜の下で大変賑やかな宴会と
なりました。

はしもと　まさゆき

近森病院臨床工学部
臨床工学技士　橋本  将幸

お花見会

　おかげさまで近森病院での 1 年間の研
修を無事終えることができました。先生
方をはじめ、看護師さんや他のコメディカ
ルスタッフの皆さんには本当にお世話にな
りました。また、何より楽しい同期研修医
たちに囲まれて研修できたことをうれしく
思っています。
　この 1 年で本当にたくさんのことを学ば
せていただきました。1 年目に身につけた
知識や技術といった「武器」は、これから
僕の医師人生において一生の基礎であり
続けます。今後もそういった「武器」の数
や使い方のバリエーションを増やしていけ
るよう、頑張っていきたいと思っています。
　最後になりましたが、この 1 年間温かく
見守ってくださった皆さん、ほんとうにあ
りがとうございました。

うめした　じん

研修を終えて

初期研修医
梅下  仁

　3 月 23 日に 23 年度臨床研修修了式が
行われました。今回修了予定の山本亜希
研修医が出産、育児のため研修の修了が
遅れたため、高知大学とのたすきがけプ
ログラムで１年間研修した梅下仁研修医一
人の修了式となりました。それでは少し寂
しいということで、山本亜希先生の同期
だった３人のたすきがけ研修医や、短期間
でも当院で選択科研修を行なった先生た
ちに出席してもらい、にぎやかな会となり
ました。
　あらためて若い先生方のエネルギーが
医療の将来を担っているということを強く
感じました。それぞれの道に一歩進み出し
た研修医たちの輝く顔を頼もしく見つめな
がら、また今年４月から新たに近森病院
で初期研修を開始する 12 人の若い先生た
ちの笑顔を想像しながら、修了式の夜は
更けていきました。　　　　   やぎ　けん

初期臨床研修
修了式によせて

近森病院外科部長
八木  健
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図書室便り（2012 年3 月受入分）

・BLS ヘルスケアプロバイダー受講者
マニュアル AHA ガイドライン 2010 準
拠／ American Heart Association（著）、
境田康二（他監修）

・救急レジデントマニュアル第 4 版／
相川直樹（他監修）

・臨床中毒学／上條吉人
・イラスト＆チャートでみる急性中毒
診療ハンドブック／上條吉人

・医薬品情報学第 3 版補訂版／東京大
学出版会

・正しいケアと根拠 急変対応　何が間
違い？それはなぜ？／東北大学病院看
護部クリティカルケアチーム（編著）

・隔離予防策のための CDC ガイドラ
イン 2007　医療環境における感染性
病原体の伝播予防／満田年宏（訳・著）

・カテーテル関連尿路感染予防のため
の CDC ガイドライン 2009 ／満田年宏

（訳・著）
・血管内留置カテーテル関連感染予防
のための CDC ガイドライン 2011 ／満

田年宏（訳・著）
・医療環境における多剤耐性菌管理の
ための CDC ガイドライン 2006 ／満田
年宏（訳・著）

・医療施設における消毒と滅菌のため
の CDC ガイドライン 2008 ／満田年宏

（訳・著）
・ベストプラクティス　NEW 感染管理
ナーシング ／ 洪　愛子（編集）

・世界一わかりやすい。医学統計シン
プルスタイル＋／落合隆志

・臨床看護研究の道しるべ／操華子（他
著）

・原稿用紙 10 枚を書く力／齋藤孝
《別冊・増刊号》 
・別冊 医学のあゆみ　創傷治療の最前
線／望月眞弓（編集代表）

・臨床精神医学 40 巻増刊号精神科・
わたしの診療手順／豊嶋良一（他編集）

・臨床麻酔臨時増刊号臨床麻酔誌上セ
ミナー‘12 ／真興交易㈱医書出版部

（編集）

編 集 室 通 信
　数年前から、昔に作られた和家具を少しず
つ揃えています。アンティークとは呼びたくな
い、骨董にはなっていない現役ばかり。限ら
れた予算と一期一会の出会いの狭間で、悩
み抜きつつ縁を得たものたちには愛着ひとし
お。歳月に磨耗されないものには品格が備
わっているなぁと、名も無き職人たちの誠実
な手技に背筋の伸びるこの頃です。     　（妃）

　初マラソンだったのでゴールしたと
きには気持ちよさと嬉しさがありまし
た。完走後の爽快感もさることながら、
ハマッている最大の理由は、走った日
の夜の「ビール」と「ごはん」がおい
しいからなんです。そうです、本当に
おいしいんです。マラソン前はバナナ
とパンの朝ごはんだったので、夕ごは
んはガッツリといきました。おいしい
ごはんとビールとがとまりませんでし
た。「肉」と「魚」はたまりせんよ。
　まだまだ始めたばかりなので、気長
にゆっくり楽しみたいと思います。目
標はホノルルマラソンと来年開催の高
知龍馬マラソン、龍馬脱藩マラソンで
す。職員旅行のツアーで連れて行って
くれないかな。そうです、本当にいき
たいんです。              あおき　たかゆき

リレーエッセイ

春・爛・Run

近森リハビリテーション病院
3 階西病棟看護師　青木  孝之

　春です。温かくなりましたね。運動
するには良い時期になりました。この
時期にぴったり、僕のハマッている趣
味を紹介します。

ハマッているのは「ランニング」です。
そうです、ランニングが今熱いんです。
今年 1 月から走り始めて、３月に「テ
レビ高知健康マラソン」に行ってきま
した。天気も良くて、とても気持ち良
く走ることができました。犬と一緒に
走っている人もいて、ほほえましかっ
たです。

◦「診療数」と「出張件数」は 4 頁へ◦

　いつもお昼は妻の手作りのお弁当
を楽しんでいます。今日は左からご
はんの上にちりめん山椒、蕗の薹の
佃煮、中段は原木椎茸とせせりのフ
ライ、カリフラワー、ラディッシュ、
右側は三つ葉と海苔の和え物、ひじ
き、ポテトサラダと、食欲をそそり
ます。
　弁当箱は曲げわっぱで、白木がご
はんの水分を程よく吸収し冷めても
美味しく、秋田杉の香りが食欲をそ
そり、杉の殺菌効果でごはんが傷み
にくく常温で一昼夜も持ちます。
　なにより気に入っている点は量が
入らずダイエットに最適だというこ
とです。　　　   ちかもり　まさゆき

社会医療法人近森会理事長
近森  正幸

曲げわっぱのお弁当
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